

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Y el nuevo fraude: acordeones oficiales. **El Universal:** Avanza impuesto a remesas; vamos por tasa 0: Sheinbaum. **La Jornada:** Militariza Trump la frontera con México. **Excélsior:** Avanza, con rebaja, impuesto a remesas. **El Herald de México:** Refuerza Sheinbaum diálogo con Donald Trump . **Milenio Diario:** Ligan al cártel Jalisco a huachicoleo con dos empresarios de Utah. **El Financiero:** Capta México 21 mil 373 mdd de IED al primer trimestre del año. **El Economista:** Lo bueno. **El Sol de México:** Avanza el impuesto de 3.5% a remesas. **24 Horas:** Arancel a remesas avanza... pero poquito. **Reporte Índigo:** Promesas sin fundamento.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: CNTE causa pérdidas millonarias a comercios. **La Jornada Cd.:** Busca Sesma incluir en dictamen de pinchazos el canasteo, que causa muertes. **Excélsior Cd.:** No reforzarán seguridad en la CDMX. **El Sol de México Cd.:** Buscadoras acceden a la Barranca de Tarango. **24 Horas Cd.:** No se cambiará la estrategia de Gobierno: Clara Brugada.. **Reporte Índigo Cd.:** Intentos de suicidio al alza.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

De cara al proceso electoral del Poder Judicial del próximo 1 de junio, el Gobierno capitalino firmó un convenio con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** para garantizar el orden y la seguridad en las elecciones. En su oportunidad, **Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, invitó a la población a verificar la ubicación de su casilla y prepararse para la jornada. Destacó que, en conjunto con el INE, el instituto electoral local se ha preparado con antelación para el proceso, desde la revisión de las ubicaciones de casillas, recepción de documentación y aseguramiento de los paquetes electorales. [El Universal](#), [Reforma](#), [Basta](#), [El Herald de México](#), [La Jornada](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Quadratín México \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Fernanda Tapia \(Sitio\)](#), [El Gráfico \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [El Herald de México \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Julio Astillero \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [La Lista \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Chilango \(sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [Siete 24 \(Sitio\)](#), [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#), [Cadena Política MEX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [88.9 Noticias \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#), [Noticiero en Redes CHIS \(Sitio\)](#), [Infobae América \(Sitio\)](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#), [Noticias GGL DGO \(sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 14, México Informa \(Sitio\)](#), [Noticias GGL DGO \(sitio\)](#), [La Hoguera](#)

(Sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), Reporte Índigo (sitio), CMX Noticias (sitio), 102.5 MVS Noticias, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 8.3 UNIFE, Canal 14, Canal 21 Capital 21 Canal 8.1 Heraldo TV

Factores como la violencia no afectarán la participación en los comicios del 1 de junio del Poder Judicial y la Consulta de Presupuesto Participativo, establecieron el Gobierno capitalino y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Durante la firma del convenio para que se desarrollen con seguridad, orden y plena confianza las votaciones, la jefa de Gobierno, Clara Brugada; la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, y la vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), María Luisa Flores, establecieron que esta entidad es la más participativa. [24 Horas](#), [Excélsior](#), [Excélsior](#), [El Economista](#), [El Sol de México](#), [Eje Central](#), [La Prensa](#), + [Chilango](#)

La **Consejera Presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, cuestionó a opositores del gobierno que impulsan el no voto y boicotear la ya cercana elección judicial. [ContraRéplica](#), [Ovaciones](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [La Hoguera \(Sitio\)](#), [AMX Edo de Mex](#)

Reiterando que en el plano técnico no hay ningún riesgo, ni en el tema del presupuesto de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), salvo el que se tiene con Zacatecas, donde sí hay un problema de presupuesto, a 9 días de la elección judicial del 1 de junio todo va en tiempo y forma. Así lo manifestó la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei. En cuanto al porcentaje de participación que se estima para esta primera elección judicial, la sonorenses coincidió con la **consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, que, con sus reservas, derivado de las cancelaciones o renunciaciones de funcionarios de casilla, este 1 de junio se tendrá, al menos en la Ciudad de México, participación de un 70%. [El Demócrata VER \(sitio\)](#)

Luego de que el Gobierno de la CDMX no autorizó una ampliación presupuestal por 114 millones de pesos al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, la dependencia analizará si vuelve a solicitarlo, ante los gastos adicionales que implica la elección judicial y la consulta de Presupuesto Participativo. La **consejera presidenta Patricia Avendaño** explicó que el Gobierno local les dio recursos para su operación en 2025 previo a que el Congreso aprobara una reforma con la cual se harán los comicios judiciales el 1 de junio. Por ello, solicitaron la ampliación presupuestal, pues tras esta elección, sólo dos meses después, se realiza la consulta vecinal. [Reforma.com \(sitio\)](#)

En el programa Diálogos en Confianza, participaron **Erika Estrada, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México**; Arturo Castillo, consejero del Instituto Nacional Electoral; y Patricia Lozano, consejera del Instituto Electoral del Estado de México. La **consejera electoral del IECM** destacó que, en la Ciudad de México estamos renovando 137 cargos en este momento, que corresponden aproximadamente al 30% del Poder Judicial en la Ciudad. “Es una parte de ellos, algunas de las vacantes que tenía el Poder Judicial en este momento, algunas personas juzgadoras que decidieron levantar la mano y decir, sabes qué, yo sí quiero ir a concurso, digamos, o elección popular en este 2025, pero en 2027 vamos a tener todavía una renovación más grande de este Poder Judicial. Entonces, la ciudadanía tiene que estar muy alerta, porque 2025, digamos, es este parteaguas que hablaba también Arturo a nivel mundial, de que vamos por primera vez a esta elección inédita”, indicó. [Canal 11 Once](#), [Canal 11 Once](#)

Por primera vez en una elección, los capitalinos anotarán números en boletas para elegir candidatos. El ejercicio será para seleccionar jueces y magistrados locales, pero las autoridades electorales serán flexibles para que la ciudadanía participe de manera acostumbrada. Es decir, también aceptarán como voto válido si una persona tacha el nombre del aspirante de su interés. Aunque existirán esas dos opciones para sufragar en junio, **Erika Estrada, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, recomendó colocar los números de los contendientes en los recuadros que tendrán las papeletas, para evitar confusiones y facilitar el trabajo de las personas que harán el cómputo. [Reforma](#)

En entrevista, la **consejera electoral Maira Melisa Guerra del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló sobre los preparativos para las elecciones de jueces, magistrados y ministros de la corte que se llevarán a cabo el 1 de junio. Destacó que se instalarán 6,134 casillas en la ciudad y que, aunque la participación ciudadana es crucial, no se realizará conteo rápido ni PREP. La lista nominal de votantes es de 7,973,024 personas. La consejera enfatizó la importancia de que los votantes estén informados sobre los candidatos, quienes suelen tener un perfil bajo y no son ampliamente conocidos. [760 Radio Cañón](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó una jornada informativa bajo el título "Conoce tu boleta", con el propósito de orientar a la ciudadanía sobre el uso de las boletas y el procedimiento de votación en el marco de la próxima elección judicial. Durante el evento, la **consejera electoral Melisa Guerra** explicó a las y los asistentes cómo se llevará a cabo, por primera vez, la elección de quienes integrarán el Tribunal de Disciplina Judicial, así como de magistraturas y personas juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. [ContraRéplica](#), [El Universal \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Infobae América \(Sitio\)](#)

Pie de foto: Autoridades electorales continúan haciendo recorridos para mostrar a la gente las boletas y la correcta forma de votar. En imagen, la **consejera electoral del IECM, Maira Melisa Guerra Pulido**. [Excélsior](#)

A nueve días de que se lleve a cabo la primera elección de ministros, magistrados y jueces en la historia del país, como resultado de la reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación, presuntos morenistas han salido a las calles para repartir acordeones e inducir el voto por candidatos afines a la autollamada Cuarta Transformación. "¡Tú decides quién juzga! En las elecciones del Poder Judicial. Este 1 de junio, en México y la Ciudad renovaremos al Poder Judicial. Recibirás nueve boletas, de las cuales seis son federales (INE) y tres locales (**IECM**). En cada una, las candidatas están del lado izquierdo y los candidatos del derecho, ordenados alfabéticamente. Escribe el número de tu candidatura en el recuadro, anteponiendo un cero digitado (ej. '03')", se señala en el acordeón que se reparte en la Ciudad de México. [El Universal](#)

Línea 13 publica: A poco más de una semana para que se realicen las elecciones que renovarían al poder judicial, en este caso de la CDMX, como a nivel nacional, existe un desencanto en general, tras el atentado contra dos colaboradores cercanos, por lo que es necesario mandar mensaje claro y preciso de lo que se está haciendo en estos momentos en materia de seguridad. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** apuesta por una participación del 70%, por lo que auguran que serán millones y millones de votos que deberán contar hasta el día siguiente. Ese dato contrasta con algunas encuestas que dan una muy baja participación ciudadana. [ContraRéplica](#)

Tras el asesinato de dos de sus colaboradores más cercanos el martes pasado, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, aseguró ayer que este hecho no representa un aumento en la inseguridad en la ciudad y garantizó que no se verá afectada la realización de la jornada electoral del próximo 1 de junio. La jefa de Gobierno y representantes del INE y el **IECM** participaron en la firma de un convenio. [Excélsior \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Diario de México \(sitio\)](#), [El Tiempo COAH \(sitio\)](#), [Bi Noticias AGS \(Sitio\)](#), [Telediario \(Sitio\)](#), [Infobae América \(Sitio\)](#), [La Paradoja CHIH \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [Posta CDMX \(Sitio\)](#), [Chilango \(sitio\)](#), [Milenio Noticias 20 a 20:45](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. ¡Este 1° de junio tienes una cita! Elige a las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. Ubica tu casilla. www.iecm.mx [El Financiero](#), [La Crónica de Hoy](#)

1 de junio ¡Chilang@os a votar! En la capital de la transformación, elegimos un nuevo Poder Judicial. Aquí puedes conocer a las y los Candidatos. IECM, INE [La Crónica de Hoy](#), [La Jornada](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Organizaciones integrantes del Observatorio Electoral Judicial denunciaron que a escasos días de la finalización de las campañas de la elección Judicial se han puesto en marcha decenas de encuestas o campañas pagadas en Facebook para promocionar candidaturas judiciales, una dinámica que está prohibida para estos comicios. Al presentar su informe "Hallazgos más relevantes de las campañas", el Observatorio Electoral identificó que al menos 380 personas candidatos a jueces, magistrados o ministros han contratado publicidad en medios tradicionales y digitales para promocionar a algunos aspirantes al Poder Judicial. [El Economista](#), [Reforma](#)

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, reiteró que los resultados para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se darán a conocer al día siguiente de la jornada electoral, el 2 de junio. Sin embargo, el día de la votación se dará un aproximado de la participación ciudadana. Taddei señaló que sí preocupan las campañas que llaman a no votar en la elección judicial, por lo que refrendó la invitación a participar en la jornada electoral del 2 de junio. [El Universal](#)

No hay riesgos financieros ni operativos en la realización de la elección judicial, aseguró la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, a nueve días de esta contienda inédita. Como prueba de lo anterior, la consejera indicó a la prensa que ya hicieron tres simulacros de aspectos operativos y los contratiempos han sido menores. [La Jornada](#)

El INE informó que ha rechazado 20 por ciento de las más de 316 mil personas que se inscribieron para ser observadores electorales de la elección judicial, la mayoría por ser militantes de algún partido. El consejero Jorge Montañó dijo que se les negó porque no cumplen con los requisitos legales para la acreditación. [Milenio Diario](#)

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, reconoció que existe preocupación en el organismo por los llamados a no votar este 1 de junio, fecha en la que se realizará la elección de aspirantes a ocupar un cargo en el Poder Judicial. "Siempre preocupa que existan campañas adversas al ejercicio libre y soberano del derecho a votar, es de preocupar a este instituto porque, contrario a estas campañas, el instituto siempre está

posicionando el llamado al voto y trabajamos en ese sentido para los casi 100 millones de electores que tenemos en la lista nominal", expresó. [La Razón de México](#)

Integrantes de la familia LeBarón pidieron al INE que cancele la elección del Poder Judicial, por "infiltración" del crimen en las candidaturas. Advirtieron que seguir con el proceso significa entregar el sistema de justicia a los grupos criminales que han sembrado el terror en el País. "Que el INE suspenda el proceso hasta que se garantice la exclusión absoluta de cualquier candidatura con vínculos criminales", señala una misiva firmada por Bryan Carl LeBarón Jones y Adrián Dayer LeBarón Soto, con fecha del 23 de abril pasado. Sin embargo, el INE respondió que no es posible detener el proceso. [Reforma](#)

Pese a la evidencia del operativo que el Gobierno de Samuel García su partido MC, realizan en Nuevo León para buscar inclinar la votación favor de candidatos al Poder Judicial Federal afines a él, el INE sólo actuará si hay denuncia. Ayer, funcionarios del organismo -federales locales- afirmaron que deberá presentarse una queja para que la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral pueda investigar pronunciarse. [Reforma](#)

Aunque para la elección del Poder Judicial del próximo de junio el INE permite el uso de "acordeones" como apoyo para seleccionar candidatos, la Administración de García está siguiendo la ruta ilegal de usar recursos oficiales para favorecer, con listados inducidos, a candidatos afines a sus intereses. Estas operaciones de apoyo oficial y corporativo están prohibidas por el INE, explicó ayer Olga Alicia Castro, Vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE en NL. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) absorberá de manera temporal los gastos que tendrían que hacer los institutos locales de Nayarit y Zacatecas, principalmente, para pagar a los capacitadores electorales de los funcionarios de casilla que trabajarán el de junio. A menos de diez días de la votación, los organismos públicos locales electorales de esas dos entidades continúan sin dar las aportaciones financieras que les corresponde para el pago de capacitadores y supervisores electorales, por lo que el INE tendrá que asumir esos costos de manera emergente. [Milenio Diario](#)

Los resultados de la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se darán a conocer al día siguiente a la jornada electoral del 1 de junio, informó Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE). En conferencia de prensa posterior a la sesión del Consejo General, Guadalupe Taddei dijo que el primer resultado que comunicará el INE el de los nueve aspirantes que ocuparán un lugar en el máximo tribunal, incluida la presidencia, que será ostentada por la persona que obtenga más votos y, de forma escalonada, se darán a conocer el del resto de los cargos. [El Financiero](#)

De acuerdo con una revisión a la plataforma Conóceles del Instituto Nacional Electoral (INE), se registraron hasta tres propuestas por cada uno de los aspirantes a algún cargo del Poder Judicial de la Federación. El sitio digital almacenó miles de propuestas que vertieron los aspirantes a jueces, magistrados y ministros de la SCJN. En la categoría de Jueces Jueces de Distrito, se inscribieron mil 570 candidatos a nivel nacional y de las cuales se constató hasta cinco propuestas. [Reporte Índigo](#)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, manifestó que, a la fecha, no tienen ninguna queja por el proselitismo a favor de candidatos que se hizo desde el Buque-Escuela Cuauhtémoc, previo a su accidente en el puente Brooklyn, en Nueva York, Estados Unidos. Momentos antes del accidente, que dejó sin vida a una cadete, un marino y 22 tripulantes lesionados, militantes de Morena aprovecharon para utilizar la embarcación para hacer propaganda previa a los comicios del 1 de junio, donde grabaron mensajes dirigidos a los votantes para promover los nombres de candidatos por los cuales deben sufragar. [24 Horas](#)

Guadalupe Taddei escribió: Por primera vez, las y los ciudadanos podremos ejercer nuestro derecho al voto para elegir a quienes ocuparán los cargos más relevantes del Poder Judicial de la Federación (PJF). Como consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), me llena de orgullo poder acompañar, junto a un gran equipo de profesionales, este proceso que representa un cambio de paradigma en la vida democrática del país. [El Economista](#)

Emilio Buendía escribió: Si eres de los que quiere ir a votar el de junio y no tienes idea por quién y cómo hacerlo, también la veda puede ser un momento útil para interesarse en el proceso electoral y allegarse de información. De hecho, el INE cuenta con dos herramientas importantes que pueden explorarse en estos días de veda. [El Sol de México](#)

¿Será? publica: Todavía en marzo pasado el optimismo reinaba en el INE y consideraban que la noche del 1 de junio, por lo menos se conocerían a los nuevos integrantes de la Suprema Corte, con tendencias fiables, pero la situación cambió ya con los simulacros de conteos en campo. Ahora, dicen, si bien les va se conocerá a los ganadores de la elección de ministros el 2 de junio. Como premio de consolación y para evitar un vacío informativo, la presidenta Guadalupe Taddei anunció que habrá un ejercicio de estimación de la participación ciudadana y será el único dato fiable de la jornada. Mala organización, malos cálculos, ojalá que a los resultados no se les sume este calificativo. ¿Será? [24 Horas](#)

Templo Mayor indica: Deben prender algo más que alertas los operativos de gobiernos y partidos para la inducción del voto en las elecciones judiciales del domingo 1 de junio con el uso del aparato gubernamental. Porque, si bien han decidido que los votantes pueden llevar sus acordeones para poder resolver el galimatías de las boletas, lo que no se vale es que eso se esté apoyando con dinero público, con coacciones a burócratas y con la obligación de enviar fotografía de su boleta resuelta, para no tener problemas con la autoridad. [Reforma](#)

INE

Sacapuntas publica: Movimiento Ciudadano, presidido por Jorge Álvarez Máynez, el único partido que se resiste a integrar en sus estatutos normas que garanticen plenamente la equidad y normas para prevenir y sancionar la violencia política de género. Y si en 15 días no lo hace, el INE, encabezado por Guadalupe Taddei, le aplicará sanciones. [El Herald de México](#)

CONGRESO LOCAL

En el Congreso de la Ciudad de México se aprobó ayer una reforma a la Ley de Turismo de la Ciudad de México para contribuir a erradicar la trata de personas, explotación sexual o cualquier otra actividad ilícita que involucre a niñas,

niños y adolescentes. Ahora se especifica que los dueños de hoteles y sitios de hospedaje deben "capacitar y sensibilizar a su personal y/o prestador de servicio en la prevención y rechazo de cualquier acto de abuso sexual infantil. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, rechazó que el atentado en el que fueron asesinados su secretaria particular, Ximena Guzmán Cuevas, y su asesor, José Muñoz Vega, represente un repunte en la violencia en la capital. La consejera jurídica del gobierno capitalino, Eréndira Cruzvillegas Fuentes, anunció que ya están listas las propuestas de reforma para regular el uso de motocicletas en la ciudad. Estas serán enviadas al Congreso de la Ciudad de México para su discusión y eventual aprobación. [La Crónica de Hoy](#)

Con el avance de la tecnología, los delitos cibernéticos son más frecuentes, por ello, Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México presentó una iniciativa para castigar a quienes cometen phishing. Legisladores explicaron que esta práctica consiste en engañar a personas para que revelen información personal, como contraseñas, datos bancarios o números de tarjeta de crédito a través de correos electrónicos, mensajes de texto, redes sociales o sitios web falsificados para realizar estafas. [24 Horas](#)

La diputada de Morena en el Congreso capitalino, Rosario Morales, propuso regular las condiciones de cancelación en los servicios de transporte privado operados mediante plataformas digitales. En tribuna, la legisladora morensita presentó una iniciativa de reforma a la Ley Federal de Protección al Consumidor, para garantizar el derecho del usuario a cancelar sin penalizaciones cuando existan causas justificadas. [24 Horas](#)

Para promover su uso en establecimientos como herramienta para detectar bebidas adulteradas, diputados del Partido Verde en el Congreso capitalino realizaron un recorrido en bares y restaurantes para hacer entrega de pulseras centinelas. Hace unos días, el coordinador de la bancada, Jesús Sesma, presentó una iniciativa para tipificar la sumisión química en el Código Penal local y establecer en la Ley de Establecimientos Mercantiles la obligación de poner a disposición de sus clientes dispositivos detectores de bebidas dopadas o adulteradas. [24 Horas](#)

Glorieta de Colón publica: Con la pena del mundo, en el Congreso de la Ciudad de México tuvieron que ayudar "a la antigüita" a los medallistas paralímpicos que estuvieron ayer en una reunión con diputados, pues se descompuso el elevador para sillas de ruedas. Los cargaron para bajarlos cuando se retiraron del recinto legislativo. Habrá que darle un buen jalón de orejas al área de mantenimiento, porque quien queda mal es la institución legislativa. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

El plantón de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación ha provocado una disminución en las ventas de hasta 80% en los comercios del Centro Histórico de la CDMX. Las pérdidas son de 6 mil millones de pesos en ocho días, calcula la IP. [El Universal](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo estadounidense Donald Trump, tras sostener una llamada telefónica, la séptima, de sólo 10 minutos, conversaron únicamente de "reducir todavía más los aranceles" impuestos a nuestro país. La mandataria, en la conferencia matutina, aclaró que no se abordaron temas como el

envío de tropas estadounidenses a México o los asesinatos de Ximena Guzmán y José Muñoz, la secretaria particular el asesor de la jefa de Gobierno de la capital del país, Clara Brugada, que fueron abordados la víspera por el titular del Departamento de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, en su comparecencia en el Capitolio. [El Financiero](#)

De acuerdo con la Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA), la Ciudad de México (CDMX) genera 12.4 mil toneladas de basura al día, pero las plantas procesadoras instaladas en la capital solo pueden reaprovechar alrededor del 30 por ciento de ésta. Aunado a ello, los sitios de disposición final, también conocidos como rellenos sanitarios o vertederos capitalinos, ya están a tope, lo que pone en apuros a las autoridades locales para hacerse cargo de los residuos de una de las ciudades más pobladas y con mayor dinamismo en el mundo. En consecuencia, el Gobierno de la CDMX, la iniciativa privada y las universidades instaladas en la capital impulsan diferentes mecanismos de reaprovechamiento de la mal llamada basura. [Reporte Índigo](#)

Los intentos de suicidio en la Ciudad de México (CDMX) se han duplicado durante los últimos años. Datos obtenidos por Reporte Indigo, indican que van más de 300 intentos de suicidio entre el 2020 y el 2024. Especialistas atribuyen el aumento a factores sociales como el incremento de la violencia y problemas económicos. Igualmente, señalan que hace falta la aplicación de una política integral de salud mental. [Reporte Índigo](#)

Circuito Interior publica: Cuentan que la Ciudad de México tendrá que hacer mucho trabajo de contención emocional tras el ataque que arrebató la vida a la secretaria particular de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, y uno de sus asesores. Pero no sólo ahí, sino también en la Alcaldía Iztapalapa, donde hay mucha gente cercana a los dos. [Reforma](#)

El Caballito publica: Nos cuentan que la iniciativa para que se persigan de oficio, es decir, sin necesidad de denuncia, los pinchazos en el transporte y en los espectáculos públicos se procesará a contrarreloj. Nos detallan que este lunes la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, que preside el morenista Alberto Martínez Urincho, sesionará y tiene previsto avalar esta propuesta, que modifica el Código Penal local y, con ello, los diputados esperan tener el dictamen listo para subirlo al pleno antes del próximo sábado 31 de mayo que concluye el periodo ordinario de sesiones, es decir, en una semana. [El Universal](#)

NACIONAL

Genaro García Luna y su esposa, Cristina Pereyra, deberán pagar al Gobierno de México 2 mil 488 millones de dólares por el desvío de recursos durante el sexenio de Felipe Calderón. Una Corte de Miami dictó la sentencia, que equivale a tres veces la cantidad demandada originalmente, en respuesta a una demanda presentada por el Gobierno mexicano en 2021. La UIF informó que el Gobierno de México recuperó 2 millones 801 mil 672.72 dólares. [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que, pese a que la presidenta Claudia Sheinbaum se contuvo públicamente frente a las provocaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), con sus colaboradores tuvo expresiones de mucho enojo tras el intento de los maestros por boicotear su conferencia. La molestia fue tan

grande que todavía por la noche de ayer se tambaleaba el encuentro con líderes magisteriales de la coordinación, pactado en principio para hoy. [El Universal](#)

Frentes Políticos indica: México avanza con pasos firmes. Edgar Amador, secretario de Hacienda, reconoce a los contribuyentes como pilar del modelo social, con ingresos tributarios que crecen 9.9% en términos reales y un PIB que supera previsiones. Mientras tanto, Marcelo Ebrard, secretario de Economía, celebra una cifra histórica, 21 mil 400 mdd en inversión extranjera directa durante el primer trimestre, reflejo de confianza en la economía. [Excélsior](#)

Sacapuntas destaca: Se mantiene sólida la economía mexicana y avanza con "buena marcha", de acuerdo con el secretario de Hacienda, Edgar Amador. De entrada, el INEGI reportó un crecimiento de 0.6% en el PIB, durante en el primer trimestre de este año, cuando el pronóstico era 0.4%, y se han alcanzado niveles récord en exportaciones e ingresos tributarios. Además, el desempleo está en mínimos históricos, por lo que auguró que el consumo seguirá en ascenso durante los próximos meses. [El Heraldo de México](#)

AGENDA

- Sesión del Consejo General (Por convocar) 12:00 hrs. Salón de Sesiones del Consejo General
- Actividades de difusión del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial en la Ciudad de México. 17:00 hrs. Tecnológico de Monterrey Campus Ciudad de México
- Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube de la Séptima Sesión Extraordinaria de la Junta Administrativa (JA). 11:00 hrs.